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經辦人／部門  
 

I. 通過會議紀要  
(立法會CB(1)2049/06-07號文件 ⎯⎯ 2007年 6月 21日

會議的紀要 ) 
 
  2007年 6月 21日會議的紀要獲得確認通過。  
 
 
II. 與政府當局舉行會議  

(立法會CB(1)2051/06-07(01)號文件 ⎯⎯ 2007年 6月 21日
會議席上所作討

論的跟進行動一

覽表  
立法會CB(1)2051/06-07(02)號文件 ⎯⎯ 政 府 當 局 對 立

法會CB(1)2051/
06-07(01) 號 文

件作出的回應  
立法會CB(1)2051/06-07(03)號文件 ⎯⎯ 團 體 代 表 於

2007年 6月 1日
會議席上發表的

意見摘要及政府

當局的回應  



經辦人／部門  
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立法會CB(1)1913/06-07(03)號文件 ⎯⎯ 蔡 素 玉 議 員 提

出的問題清單  
立法會CB(1)2065/06-07(01)號文件 ⎯⎯ 政 府 當 局 對 立

法會CB(1)1913/
06-07(03) 號 文

件作出的回應  
立法會CB(3)457/06-07號文件 ⎯⎯ 條例草案文本  
檔號：EP86/08/70(07) ⎯⎯ 立 法 會 參 考 資

料摘要  
立法會CB(1)1913/06-07(01)號文件 ⎯⎯ 2007年 6月 1日

會 議 席 上 所 作

討 論 的 跟 進 行

動一覽表  
立法會CB(1)1913/06-07(02)號文件 ⎯⎯ 政 府 當 局 對 立

法會CB(1)1913/
06-07(01) 號 文

件作出的回應 )
 
2.  法案委員會進行商議工作 (會議過程索引載於
附件A)。  
 
3.  委員要求政府當局  ⎯⎯  
 

(a) 說明在為鼓勵早日更換歐盟前期及歐盟 I
期柴油商業車輛而推出的獎勵計劃下所接

獲的 607宗資助申請的詳情 (包括一筆過資
助的資助額及車種 )；  

 
(b) 加強宣傳緊湊型熒光燈 (俗稱慳電膽 )的能

源效益表現及其較長的壽命，藉以推廣使

用慳電膽。同時並說明政府當局就處理與

處置使用過的慳電膽有關的環境影響所制

訂的計劃。政府當局應研究在 18區內設立
收集站，以便在《產品環保責任條例草案》

獲得通過之前，從住宅樓宇收集使用過的

慳電膽，再運往化學廢物處理中心處理。

同時亦須提供資料說明哪些機構現時已就

使用過的慳電膽設立自願參與收集制度；  
 
(c) 研究把《建築物能源守則》改為強制性規

定。同時亦須轉告環境局局長，與建築物

能源效益有關的課題會在環境事務委員會

於 2007年 7月 20日舉行的會議上提出，屆時
他將會向委員簡介在環境及自然保育範疇

內的政策措施；及  
 



經辦人／部門  
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(d) 說明具有類似的實務守則規定的條例有否
任何具體條文，規定在擬備守則時必須向

利益相關者進行諮詢。  
 
4.  隨後 2次會議的舉行時間如下：  
 

(a) 2007年 7月 12日 (星期四 )下午 4時 30分；及  
 
(b) 2007年 7月 31日 (星期二 )上午 10時 45分。  

 
 
III. 其他事項  
 
5.  議事完畢，會議於上午 10時 35分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2007年 8月 15日  
 



 
附件A 

 
《能源效益 (產品標籤 )條例草案》委員會  

會議過程  
 
日 期  ：  2007年 7月 10日 (星期二 ) 
時 間  ：上午 8時 30分  
地 點  ：  立法會大樓會議室A 
 

時間標記  發言者  主題  需要採取的

行動  

000000 - 000523 主席  確認通過 2007年 6月 21日
會 議 的 紀 要 ( 立 法 會

CB(1)2049/06-07號文件 ) 
 

 

000524 - 000953 主席  
政府當局  

政府當局簡介其對委員於

2007年 6月 21日會議上所
提 意 見 的 回 應 ( 立 法 會
CB(1)2051/06-07(02)號文件) 
 

 

000954 - 001812 劉慧卿議員  
政府當局  
主席  

就為鼓勵早日更換歐盟前

期及歐盟 I期柴油商業車
輛而推出的獎勵計劃下接

獲的 607宗資助申請所提
供的一筆過資助的資助額

及車種進行討論  
 

查詢獎勵計劃的參與率、  
本地市場是否有足夠的新

型號車輛供更換之用，以

及車輛有否利用獎勵計劃

趁機加價  
 

政府當局回應表示  ⎯⎯  
 

(a) 為期 3年的獎勵計劃剛
展開，預期申請數字會

隨計劃的推展而增加； 
 

(b) 自當局於2006年10月為
重型車輛推出歐盟 IV期
排放標準以及在2007年
4月 推 行 獎 勵 計 劃 以
來，新型號車輛的供應

及價格均保持穩定。目

前本港市場約有 200個
歐盟 IV期柴油商用車
輛型號可供更換；及  

 

政府當局須說

明在為鼓勵早

日更換歐盟前

期 及 歐 盟 I期
柴油商業車輛

而推出的獎勵

計劃下所接獲

的 607宗 資 助
申 請 的 詳 情

(包 括 一 筆 過
資助的資助額

及車種 ) 
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時間標記  發言者  主題  需要採取的

行動  

(c) 該等車輛的價格將由市
場力量調整。部分車輛

由於增添新特色／功能

而價格略為向上調整  
 
委員促請政府當局應定期

與業界保持對話，以釋除

其對歐盟 IV期車輛的供應
和價格的憂慮。倘有任何

不正常的變動出現，便要

匯報立法會  
 

001813 - 002327 方剛議員  
政府當局  
劉慧卿議員  

方議員認為，鑒於緊湊型熒

光燈 (俗稱慳電膽 )的能源
效益表現及較長壽命，政府

應帶頭在其樓宇及租住公

屋屋使用慳電膽  
 
政府當局表示，除卻若干

地方因為慳電膽無法符合

其特別的照明要求之外，

大部分的政府樓宇均已轉

用慳電膽，藉以達致節省

能源的目標  
 
劉議員承諾就立法會大樓

是否使用慳電膽的問題進

行檢查  
 
討論應否逐步淘汰白熾燈

以 及 若 政 府 決 定 將 之 淘

汰，是否需要提早通知各

相關行業  
 

 

002328 - 003032 黃定光議員  
政府當局  

就慳電膽的處置事宜進行

討論  
 

 

003033 - 003602 主席  
政府當局  

就下列事宜提出詢問  ⎯⎯ 
 
(a) 在《產品環保責任條例
草案》獲通過之前，於

民政事務總署轄下18區
民政事務處或區議會設

立收集站以收集使用過

的慳電膽的可行性；及  
 

政府當局須說

明其就處理與

處置使用過的

慳電膽有關的

環境影響所制

訂的計劃。政

府當局應研究

在 18區內設立
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時間標記  發言者  主題  需要採取的

行動  

(b) 現時已就使用過的慳
電膽設立自願參與收

集制度的機構  
 
政府當局回應表示  ⎯⎯  
 
(a) 使用大量慳電膽的機
構 (例如政府部門、各
海底隧道公司及醫院

等 )均負責安排把其使
用過的慳電膽送往位

於青衣的化學廢物處

理中心處哩，及  
 
(b) 若干物業管理公司亦
有就使用過的慳電膽

設立自願參與性質的

回收制度  
 

收集站，以便

在《產品環保

責 任 條 例 草

案》獲得通過

之前，從住宅

樓宇收集使用

過的慳電膽，

再運往化學廢

物處理中心處

理。  
 
政府當局須說

明哪些機構現

時已就使用過

的慳電膽設立

自願參與收集

制度  

003603 - 004336 劉慧卿議員  
政府當局  
主席  

劉議員支持透過民政事務

處從住宅樓宇收集使用過

的慳電膽  
 
就使用慳電膽所節省的能

源數量及慳電膽與白熾燈

的市場滲透率提出詢問  
 
政府當局回應表示  ⎯⎯  
 
(a) 若以類似照明度的慳
電膽取代白熾燈，約可

節省 75%的電力；  
 
(b) 慳電膽在自願參與性
質的能源效益標籤計

劃 (下稱 "標籤計劃 ")下
按照銷路計算的市場

滲透率為 14%；及  
 
(c) 白 熾 燈 在 2004 年 至

2006年期間的淨進口
數量下跌約 45%，此數
字或可反映慳電膽的

使用量有所增加  
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時間標記  發言者  主題  需要採取的

行動  

004337 - 004904 方剛議員  
政府當局  

方議員提出下列意見  ⎯⎯  
 
(a) 政府當局應加強宣傳
使用慳電膽的好處，藉

以提高其市場滲透率； 
及  

 
(b) 政府應就使用過的慳
電膽制訂回收制度，以

便配合條例草案的通

過  
 
政府當局回應表示，政府

就使用過的慳電膽擬議推

行的回收制度或會與《產

品環保責任條例草案》的

政策意向不一致  
 

政府當局須加

強宣傳慳電膽

的能源效益表

現及其較長的

壽命，藉以推

廣使用慳電膽

004905 - 005403 黃定光議員  
政府當局  
主席  

就慳電膽與傳統電燈插座

是否配合進行討論  
 
就供應商可能在強制性標

籤計劃推行後提高訂明產

品的價格提出關注  
 
政府當局回應表示，由於

規模經濟及市場力量的影

響，預期訂明產品的價格

將會有所下跌。然而，政

府當局將會留意有關產品

的價格變化及供求情況  
 

 

005404 - 005654 主席  
政府當局  
劉慧卿議員  

主席就政府當局把《建築

物能源守則》改為強制性

規定的計劃提出詢問  
 
政府當局表示，政府在參

考海外的經驗後，現正尋

求方法加強各有關方面參

與《建築物能源守則》的

程度。曾考慮的方案包括

推行強制性計劃，並在適

當時諮詢業界  
 

政府當局須研

究把《建築物

能源守則》改

為 強 制 性 規

定。同時亦須

轉告環境局局

長，與建築物

能源效益有關

的課題會在環

境事務委員會

於 2007年 7月
20日舉行的會
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時間標記  發言者  主題  需要採取的

行動  

法案委員會同意下列各項

要點  ⎯⎯  
 
(a) 向環境事務委員會轉
介與建築物能源效益

有關的課題，以便將之

納入其 "待議事項一覽
表 "；及  

 
(b) 向環境局局長反映，與
建築物能源效益有關

的課題會在環境事務

委員會於2007年7月20日
舉行的會議上提出  

 

議上提出，屆

時他將會向委

員簡介在環境

及自然保育範

疇內的政策措

施  

005655 - 005941 方剛議員  
石禮謙議員  
主席  

方議員建議把《建築物能

源守則》納入強制性標籤

計劃第二階段  
 
主席認為，由於電費是由

租戶分擔，自願參與性質

的《建築物能源守則》無

法向商業樓宇的發展商及

物業管理公司提供誘因  
 
石議員支持把《建築物能

源 守 則 》 改 為 強 制 性 規

定，但當局必須作審慎的

計劃，並須向業界進行詳

盡的諮詢  
 

 

005942 - 010943 主席  
政府當局  
劉慧卿議員  
方剛議員  
黃定光議員  
石禮謙議員  

政府當局簡介其對團體代

表所提關注／意見的回應

(立 法 會 CB(1)2051/06-07 
(03)號文件 ) 
 
港九電器商聯會  
 
就 18個月的寬限期期間的
過渡安排進行討論  
 
政府當局確認，二手訂明

產品的銷售不屬條例草案

的規管範圍  
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時間標記  發言者  主題  需要採取的

行動  

010944 - 011434 主席  
政府當局  
方剛議員  

環保促進會  
 
就當局在條例草案通過後

為向公眾及業界推廣強制

性標籤計劃所進行的宣傳

活動提出詢問  
 
政府當局確認，宣傳活動

將包括政府宣傳短片、為

業界舉行的講座、定期發

表的文章、公共屋租戶

能源效益表現比賽，以及

在嘉年華會及學校訪問時

推廣能源效益等  
 
方議員表示，該等活動亦

應涵蓋使用過的慳電膽的

回收制度 (如推行的話 ) 
 

 

011435 - 011923 黃定光議員  
政府當局  

就慳電膽的能源標籤的大

小 、 將 貼 該 等 標 籤 的 位

置，以及是否需要提供發

光程度的參考標準以供消

費者選擇等事宜進行討論  
 
政府當局表示，將會以能

源 效 益 級 別 及 流 明 ／ 瓦

(即每瓦的流明 )顯示慳電
膽的能源效益表現  
 

 

011924 - 012407 主席  
政府當局  
劉慧卿議員  

主席認為，有需要在條例

草案內訂明，當局在擬備

實務守則時必須諮詢各利

益相關者  
 
政府當局表示，條例草案

第 40條是參照其他條例內
有關實務守則的類似條文

而制定的  
 

政府當局須說

明具有類似的

實務守則規定

的條例有否任

何具體條文，

規定在擬備守

則時必須向利

益相關者進行

諮詢  

012408 - 012821 方剛議員  
主席  
黃定光議員  
政府當局  

委員認為，能源標籤內所

載的慳電膽能源效益表現

資料應以行外人的用詞列

出，以方便公眾理解  
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時間標記  發言者  主題  需要採取的

行動  

政府當局表示，消費者可

藉比較以流明／瓦顯示的

發光程度，輕易分辨同等

能源效益級別的慳電膽的

能源效益表現  
 

012822 - 013722 方剛議員  
政府當局  
主席  

消費者委員會  
 
就機電工程署署長將會接

納的測試標準及為根據條

例草案取得參考編號而向

機電工程署署長提交的資

料及文件進行討論  
 

 

013723 - 014204 劉慧卿議員  
政府當局  
單仲偕議員  
主席  

就慳電膽的壽命提出詢問  
 
政府當局表示，壽命少於

6 000小時的慳電膽會獲
第五級評級，很可能會被

市場力量所淘汰  
 
就為慳電膽貼上能源標籤

的事宜進行討論  
 

 

014205 - 014248 政府當局  
主席  

香港城市大學許樹源教授  
 
就電感式慳電膽的使用提

出詢問，該等燈膽與電子

式慳電膽效能相同，但壽

命較長、零件可分拆及循

環再造、差不多完全不用

維修及成本低  
 
政府當局表示，新式的電

子式慳電膽較輕及細小。

電感式慳電膽相對較重及

大型，並且不能直接取代

白熾燈  
 

 

014249 - 015308 政府當局  
主席  

就如何確認能源效益表現

遠較第一級評級型號為佳

的先進型號訂明產品提出

詢問  
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時間標記  發言者  主題  需要採取的

行動  

政府當局表示，為方便由

現時的自願參與性質標籤

計劃順利過渡至強制性計

劃，自願參與計劃的能源

效益評級規定將予保留。

當局會不時檢討評級準則

以配合最新的技術發展  
 

015309 - 015621 政府當局  
劉慧卿議員  
主席  

環保觸覺  
 
劉議員認為，在法案委員

會討論有關就使用過的慳

電膽推行回收制度的課題

時，政府當局應安排相關

的官員出席法案委員會的

會議  
 

 

015622 - 020232 政府當局  
黃定光議員  
主席  
劉慧卿議員  

香港地產建設商會  
 
黃議員就地產發展商或會

因為沒有為單位買家提供

慳電膽的能源標籤而觸犯

條例草案表示關注  
 
政府當局表示，地產發展

商可在提供慳電膽時一併

提供載有／貼上能源標籤

的包裝  
 

 

020233 - 020513 劉慧卿議員  
主席  
黃定光議員  
方剛議員  
蔡素玉議員  
 

日後會議的日期   

 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2007年 8月 15日  


